

## “EL PRESIDENTE NOS ASEGURÓ QUE AQUÍ NO PUEDE HABER LEY DE PUNTO FINAL”

En el encuentro, que se prolongó por más de una hora, la Agrupación le planteó al Mandatario, entre otros temas, su discrepancia respecto del proyecto de ley que hoy se aprobó en la Cámara de Diputados por 104 votos a favor y 4 abstenciones.

A las doce horas el Presidente de la República, Ricardo Lagos, se reunió en el palacio de La Moneda por más de una hora, con la directiva de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos (AFDD).

Minutos previos a la reunión, a la que asistieron la Presidenta de la Agrupación, Viviana Díaz; la Vicepresidenta, Mireya García; Carmen Vivanco y Gonzalo Muñoz, Ricardo Lagos explicó que la Agrupación le habría pedido ayer una entrevista, a lo que él respondió que las recibiría esta mañana "para escuchar sus puntos de vista y conversar con ellas".

Tras la reunión, la presidenta de la AFDD, Viviana Díaz, dijo que habían tenido la posibilidad de conversar personalmente con el Primer Mandatario acerca de los temas que les preocupan, "sobre este proyecto de Ley que se está aprobando en el Congreso". En este sentido, le manifestaron al Presidente que no estaban de acuerdo con el proyecto, "ésa es la gran diferencia con el Presidente, pero creemos que ha sido necesario y conveniente poder exponerle, personalmente, nuestros planteamientos".

En el encuentro, según la dirigente, le señalaron al Presidente sus preocupaciones. "Él nos ha escuchado, seguimos manteniendo la diferencia en torno a cómo se ha resuelto en esta ocasión el problema, pero creemos que ha sido importante tener la posibilidad de conversar directamente con el Presidente de la República".

Acerca de la posibilidad de que el acuerdo de la Mesa de Diálogo se transforme en un "punto final", como habrían expresado familiares de detenidos desaparecidos, Viviana Díaz señaló que al aprobarse esta ley serán los Tribunales de Justicia los que aplicarán la legislación vigente. "Ese es el decreto de Amnistía y es ahí donde está el riesgo que nosotros señalamos de la impunidad", indicó. En este sentido, explicó que la lucha de esta agrupación es anular los efectos de dicha ley, "porque creemos que crímenes tan atroces como los que se cometieron con nuestros detenidos familiares no pueden quedar en la impunidad", dijo y agregó que lo expuesto por el Presidente en la reunión referente a esta materia, es que no puede haber ley de punto final.

Según Viviana García, en la oportunidad le plantearon al Presidente que no estaban de acuerdo con "la campaña comunicacional con la que se pretende tratarnos como organización. Esta agrupación siempre ha dado muestras de autonomía. No depende del Partido Comunista, como se ha señalado en la prensa".

En cuanto a las declaraciones de Mireya García respecto del acuerdo de la Mesa de Diálogo, el que calificaron de "chantaje", el Primer Mandatario dijo que le parecía una palabra "un poco fuerte" y reiteró que "primero, quiero que aparezcan los detenidos desaparecidos, y si éste procedimiento nos conduce a ello, en buena hora". El Mandatario expresó, además, que el respaldo que ha tenido esta iniciativa "ha sido suficientemente importante y significativo en el país. Hay algunos sectores que no les ha parecido adecuado, en todo caso, los escucharé, conversaré con ellos e

intercambiaremos ideas. En eso consiste la democracia".

Acerca de la preocupación de los familiares de las víctimas frente a la posibilidad de que los procesos pasen a manos de la Justicia Militar, Lagos dijo que "hemos demostrado que en Chile la Justicia está funcionando bien y sin interferencias, y espero que siga funcionando de esa manera".

Respecto de los incidentes ocurridos esta mañana en la sesión de la Cámara de Diputados, el Presidente Lagos afirmó que la violencia era de épocas pasadas y que se informará cómo se produjeron los hechos en que Carabineros hizo desalojar las tribunas del Congreso Nacional a los miembros de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos. "Yo quiero un país donde la gente conversa y no hay violencia. La violencia es de épocas pasadas, que hemos desterrado", y puntualizó que verá cuáles son las razones y por qué se produjeron los hechos.